
三人涉嫌犯污染环境罪在延庆公开审理

人均取餐时间不超过2.5秒
……近日， 记者走进京能集团涿
州热电职工之家， 职工食堂的效
率让人惊叹。 这是涿州热电工会
职工之家实体化建设的一个缩
影。

2015年3月，按照北京市政府
要求， 京能集团石景山热电厂四
台燃煤机组全部退出运行序列 ，
这座成立于1919年的百年国企开
启了转型发展之路。 关停后，近
400名职工投身到京能集团涿州
热电新项目建设工作， 经过三年
奋战， 涿州热电一期工程两台机
组分别于2017年和2018年投产。

新项目投产后， 如何让职工
共享企业发展成果， 增强企业可
持续发展动力， 成为了公司思考
的新课题。 职工之家是企业工会
服务职工的重要载体， 也是提高
团队凝聚力的广阔平台。 伴随着
厂区建设的深入， 涿州热电工会

将职工之家实体化建设纳入到重
点任务中。

“只有真正了解职工需求 ，
才 能 将 职 工 之 家 建 设 做 到 员
工心坎儿里。” 涿州热电工会主
席武秋林表示。

为此， 涿州热电工会提前以
分支会为单位， 进行广泛调研，
针对职工活动时间、 职工文体兴
趣集中点、 职工健康需求等方面
进行问卷调查， 从而得出职工之
家需要满足的几个重点问题。

了解了职工需求， 也就明确
了职工之家建设的努力方向。 涿
州热电工会在认真分析职工需求
的基础上， 结合新投用办公楼的
整体规划， 将职工之家划分为室
外活动区、 室内球类运动区、 室
内健身区和室内休闲区四大区
域， 根据各区域特点突出 “四个
服务”， 明确建设方案。

武秋林介绍， 涿州热电公司

目前职工约有450人， 部门和班
组较多， 不同岗位对于职工之
家的需求也有所差异， 这点引
起了涿州热电工会的高度关注。
针对不同岗位员工提供个性化服
务， 将职工小家延伸到一线基
层 ， 成为工会思考的新问题。

其中， 运行人员是电厂的重
要组成部分 ， 他们工作性质特
殊， 作息时间不规律， 在与一线
运行人员的交流中发现， 这些职
工对于就餐和休息环境的需求十
分迫切。 涿州热电工会随即启动
“微餐厅” 建设， 从墙壁颜色到
整体设计， 从桌椅选择到装饰点
缀， 都突出了温馨的家的气氛。
经过两个多月的设计、 施工后，
涿州热电主控、 辅控两个 “微餐
厅” 目前已经投入使用。 值得一
提的是， “微餐厅” 内有一面由
职工摄影作品组成的照片墙， 以
及增强食欲的颜色搭配等独特设

计得到了职工们一致认可， 让工
作中短暂的就餐时间不再匆忙，
对于高度紧张的运行人员来说，
在这样温馨的环境中就餐也是一
种片刻的放松， 使他们更好地投
入到工作中。

除了运行人员的就餐问题 ，
“准妈妈” 这个集体的数量也越
来越多。 公司工会为保证她们获
得健康优质的饮食 ， 在食堂为
“准妈妈” 设立了职工小家， 提
供个性化的就餐服务。 针对 “准
妈妈” 孕期营养吸收的重要性，
食堂师傅们为她们准备了特殊的
饭菜， 比如低盐、 少油、 无花椒
大料等刺激性调料、 无鸡精和味
精等调味品。 服务人员和 “准妈
妈” 建立了微信群， 每天推出不
同菜谱并征求意见， 及时更改不
合适的菜品。 同时这个职工小家
的每个座位上都配备了棉垫， 桌
子上摆上鲜花 、 铺上漂亮的桌

布， 为 “准妈妈” 营造温馨的用
餐氛围。

为保证及时有效地得到员工
对于职工之家建设的意见和建
议，公司工会坚持建家、建制、管
家、评家同步推进，每季度组织员
工进行满意度调查，对职工之家、
食堂、 宿舍的使用和管理进行评
价打分，针对职工需求进行整改。
例如员工提出早餐期间人员集
中，餐厅打卡速度较慢的问题，公
司工会立即组织召开伙食委员
会，建立了每日打卡计时制，通过
分类摆放菜品、 组织打卡人培训
等方式提高效率， 实现了人均取
餐时间不超过2.5秒，整改效率和
整改措施获得了职工认可。

此外， 工会充分利用网上平
台， 在合理化建议等平台中重点
提 取 关 于 职 工 之 家 建 设 的 意
见 ， 及时落实整改 ， 建家工作
不断完善。
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11月12日， 第二届人口发展
战略研讨会在北京召开。 记者从
现场了解到， 本届研讨会以 “人
口老龄化与大城市养老服务体系
建设” 为主题， 深入推进人口发
展战略研究， 为推动我国老龄事
业 全 面 协 调 可 持 续 发 展 建 言
资政。

据了解， 本届研讨会由中国
农工民主党中央委员会、 中国人
民政治协商会北京市委员会主
办 ， 全国老龄工作委员会办公
室、 中国老龄协会协办， 农工党
中央人口与资源工作委员会、 农
工党北京市委员会、 北京市东城
区人民政府共同承办。

“作为以人口资源为主要联
系界别之一的中国特色社会主义
参政党， 农工党将人口问题置于
政治、 经济、 社会、 文化、 生态
等更广阔的领域开展研究， 力求

范围精准 、 方法严谨 、 结论科
学。 为加强研讨交流， 聚汇各界
智慧力量， 农工党中央创办人口
发展战略研讨会， 努力将其打造
成为一个学术界与实务界互动交
流的桥梁、 民主党派与社会各界
凝聚共识的平台。” 全国政协副
主 席 、 农 工 党 中 央 常 务 副 主
席 何 维 出 席 开 幕 式 ， 并 在 致
辞 中 表 示 ， 希 望 与 会 人 员 认
真 学 习 贯 彻 习 近 平 总 书 记 关
于 老 龄 工作的重要论述和重要
指示批示精神， 以解决问题为导
向， 围绕会议主题建睿智之言，
献务实之策。

会议期间， 北京市卫生健康
委主任 、 市老龄委副主任雷海
潮， 中共北京市东城区委书记夏
林茂分别作了题为 《扎实推进北
京老年健康服务创新发展》 《聚
焦亿万老年人对美好生活的新期

盼 奋力书写大城市养老 “东城
答卷”》 的主题发言。 研讨会还
进行了圆桌会议和分组讨论， 与
会部委领导、 知名专家学者、 产
业实践精英等围绕 “如何破解大
城市养老难” “大城市养老服务
模式与可及性” “健康老龄化、
医养结合与长期护理保险” 等主
题开展了多方面、 多角度、 多层
次的专题报告和学术研讨。

此外， 为配合办好此次研讨
会， 农工党中央还积极动员各省
级组织和广大党员围绕会议主题
开展研究、 撰写论文。 截至会议
召开前， 共收集相关论文75篇，
现已编辑成册， 供与会人员研究
参考。 研讨中， 与会人员纷纷为
构建让老年人有归属感的服务体
系提供有价值的建议， 为发展养
老服务产业提供切实可行的经验
借鉴。

京能集团“职工之家”建到职工心坎里

□本报记者 王路曼 通讯员 郝晓金

□□本本报报记记者者 马马超超

密云新刘棚改项目回迁安置房开工

□本报记者 王路曼

旁听人员共上一堂生动环保课

11月12日， 密云区穆家峪镇
新农村—刘林池村棚户区改造项
目回迁安置房建设开工。 新刘两
村的党员群众代表和棚改项目参
与建设人员欢聚一堂， 用民俗表
演和歌声舞蹈抒发激动喜悦的心
情。

新农村和刘林池村位于密云
新城东部， 是1958年密云水库搬
迁形成的最大 “移民村”。 由于
地处密云新城备用地块， 20年未
新批宅基地 ， 私搭乱建现象严
重， 土地资源匮乏， 加之该地紧
邻交通枢纽， 交通条件便利， 使
得大量外来人口聚居， 基础设施
条件落后， 环境脏乱差， 治安、
防汛、 防火形势极为严峻。

2018年 ， 经北京市政府批
准， 新刘棚改项目成为北京市首
例在集体土地上建设回迁安置房
的棚改试点项目， 密云区与北京
城建集团、 北京住总集团携手，
将倾力打造水库移民的新时代、
新家园。

自项目启动以来， 相继完成
了手续办理、 项目融资、 入户清
登、 宅基地认定、 村民签约、 补
偿款发放和房屋拆除等工作， 如
今棚改项目迎来了安置房开工建
设的重要阶段。

据介绍 ， 该项目位于101国
道与京承高速密云东出口交汇
处， 总用地面积约123公顷， 涉
及两村住宅院落2011处。 项目规

划8个安置社区， 总用地面积约
25.97公顷 ， 建设规模约78万平
方米 ， 设置 73、 80、 90、 100、
110、 130平方米等8种户型共计
4893套房屋， 将最大限度满足村
民回迁需求。 安置房南北通透，
各功能空间方正舒适， 居住品质
良好 。 社区还将设有配套幼儿
园、 小学、 中学和养老设施等配
套用地， 为村民提供完善的配套
服务。

项目预计2021年竣工交付 ，
建成后将彻底改善新刘两村8000
余村民居住环境和生活质量， 实
现地有增效、 业有支撑、 劳有所
得、 住有宜居的规划目标， 带动
区域实现全面发展。

□本报记者 周美玉 通讯员 张宏民 宋婕

11月12日 ， 延庆法院依法
公开开庭审理了方某 、 李某 、
张某等人涉嫌犯污染环境罪案
件， 该案系延庆区首例涉嫌犯
污染环境罪的案件。

记者了解到， 因将混有生
活垃圾的建筑垃圾倾倒至即将
举办2022年北京冬奥会的冬奥
小镇———延庆区张山营镇辛家
堡村一个荒置土坑内， 并进行
掩埋， 今年10月14日， 延庆区
人民检察院以被告人方某、 李
某、 张某涉嫌犯污染环境罪诉
至延庆法院。 11月12日， 延庆
法院依法公开审理此案， 部分
市人大代表、 政协委员及延庆
区各乡镇街道干部与村民代表
旁听了案件审理。

审判结束后， 公诉人呼吁
社会各界， 提高环境保护意识，
不能随意倾倒垃圾， 积极进行
垃圾分类。 “在我国平均每年
产生固体废物五十亿吨， 其中
危险废物高达四千万吨， 更让

人不寒而栗的是， 这些被我们
随意丢掉的垃圾会逐渐通过土
壤侵蚀到我们吃的肉类、 蔬菜、
水果中， 以食物的形式再回到
我们的身体， 这是今天垃圾分
类势在必行的原因。”

庭审也为现场所有人员上
了一场生动的环保教育课， 让
延庆区各界群众充分认识到随
意倾倒垃圾的危害， 情节严重
的甚至会触犯法律。

市人大代表 、 张山营镇西
大庄科村党支部书记徐建喜说：
“延庆成功举办了世园会， 也即
将迎来冬奥会， 对于延庆来说，
要办好世界级的大事， 生态环
境是第一位的。 今天的案子生
动教育了广大群众， 一定要保
护好我们的绿水青山。”

延庆区生态环境局局长徐
自成表示， 延庆的发展在生态，
延庆的未来更在生态， 保护绿
水青山， 厚植生态本底， 是每
一个延庆人的责任和义务。

共话大城市养老服务体系建设

近日， 北京公交集团保修分公司结合今年冬防工作特点， 召开
了冬防工作动员部署会， 以确保车安为核心， 持续落实各项既定措
施， 推进落实冬防保障开局工作。 目前， 该分公司各厂职工们正在
结合保养和小修车辆， 对发动机线束、 隔热棉、 共轨、 减压阀、 暖
风机、 除霜机等重点部位进行细致检查。

本报记者 邱勇 通讯员 马振涛 摄影报道

第二届人口发展战略研讨会在京召开

8000余村民预计2021年住新房

公交车“体检”保冬运


